
Schulelternrat

Donnerstag, 28. September 2023



Tagesordnung

1. Begrüßung mit Feststellung der Beschlussfähigkeit
a) Protokollführung (Elternvertreter aus Jg. 8)

2. Genehmigung der Tagesordnung

3. Vorstellung und Begrüßung neuer Lehrkräfte und Referendare

4. Protokoll
a) Genehmigung des Protokolls vom 01.03.2023 und vom 12.10.2022

5. Wahlen
a) Nachwahlen (ggfs.)
b) Benennung der Elternvertretungen in den Fachkonferenzen (über Liste)

6. OHG-Neubau

7. Bericht der Schulleitung

8. Bericht des SER-Vorstandes

9. Cafeteria

10. Verschiedenes



3. Vorstellung und Begrüßung neuer 
Lehrkräfte und Referendare

Neu im Kollegium

• seit Feb. 2023: Herr Dr. Richter (CH/PH)

• seit Aug. 2023: Herr Mildner (DE/PW) / Herr Strack (MA/PH)

Neu als Referendar:in am OHG

• seit Feb. 2023: Frau Knoche

• seit Aug. 2023: Herr Djuren (PH/SP), Herr Matz (DE/PW)



4. Protokoll

a) Genehmigung des Protokolls vom 01.03.2023 und vom 12.10.2022



5. Wahlen

a) Nachwahlen (ggfs.)

b) Benennung der Elternvertretungen in den Fachkonferenzen (über 
Liste)



6. OHG-Neubau



6. OHG-Neubau



6. OHG-Neubau



6. OHG-Neubau

Wie viel darf das neue OHG kosten?
Finanzpolitiker befürchten, dass die Finanzierung aus dem Ruder läuft / „Jenseits 

der 100 Millionen Euro“

(NDZ, 26.09.2023)

OHG: Neubau alternativlos
Mehrheit der Politik warnt davor, am Ratsbeschluss zu rütteln / „OHG und IGS nicht 

gegeneinander ausspielen“

(NDZ, 27.09.2023)



6. OHG-Neubau - Die Vorgeschichte

Juni 2016 biregio-Gutachten im Auftrag der Stadt Springe (Schulentwicklungsplanung)

Januar 2017 Erstauflage der hausintern angefertigten „Mängelliste“

Frühjahr 2017 Gespräche mit der Verwaltung > Entwicklung eines Konzepts „OHG 2030“

September 2017 Sperrung des „Bunkers“ (Mäusebefall) / Offener Brief des SER an BM

Frühjahr 2018 Vorstellung des Konzepts „OHG 2030“ im SSKA

Frühjahr 2019 Einweihung des „Bunkers 2.0“

Mai 2019 NDR-Bericht über Sanierungsstau an Schulen, u. a. am Beispiel des OHG



6. OHG-Neubau – Die Vorgeschichte

Frühjahr/Sommer 2019 „Phase Null“

Dezember 2019 Präsentation der Ergebnisse von „Phase Null“

Frühjahr-Herbst 2021 Machbarkeitsstudie

1. März 2022 Präsentation der Machbarkeitsstudie im SSKA > Empfehlung an den Rat: Neubau

24. März 2022 Ratsbeschluss: Neubau







6. OHG-Neubau - Die Vorgeschichte

September 2022 Beschluss des (erweiterten) Raumprogramms im SSKA

März 2023 Info-Abend „OHG-Neubau jetzt“ von der Bürgerinitiative Wir für Springe

März 2023 Appell an die Stadt Springe: Lösung für die Aula

17. August 2023 Infoveranstaltung der Stadtverwaltung zu Beschaffungs- und Vergabemodellen 
im Hochbau (OHG-Neubau als ÖPP-Projekt?)

21. September 2023 Finanzausschuss > Empfehlung: Wirtschaftlichkeitsanalyse

28. September 2023 Verwaltungsausschuss > Empfehlung: Wirtschaftlichkeitsanalyse (?)

12. Oktober 2023 Ratssitzung > Beschluss: Wirtschaftlichkeitsanalyse (?)

… Und dann???



















6. OHG-Neubau



7. Bericht der Schulleitung (1)

Menschen

• (außerdem) neu am OHG:
• Zuversetzung: Katrin Berthold (Förderlehrkraft GE)

• Teil-Abordnungen ans OHG: Benjamin Knipper (IGS Springe; Erdkunde); 
Jennifer König (KGS Bad Münder; Geschichte)

• Schulsozialarbeiterin: Inga Weisweber

• FSJler im Ganztag: Finn Ole Hitzschke



7. Bericht der Schulleitung (2)

• Unterrichtsversorgung: ca. 104%

• hausinterne Kürzungen / moderater Abbau des

Flexikontos

>> aber: das Abordnungsgespenst ist wohl erwacht



7. Bericht der Schulleitung (3)

• bereits seit dem Frühjahr: neuer Datenschutzbeauftragter: Herr 
Dummer / neu im Bereich Medienkompetenz: Frau Fricke

• neu in der Leitung von „Schule ohne Rassismus – Schule mit 
Courage“: Herr Dalby

• zum 01.02.25 gesucht – und gefunden: Nachfolge von Frau 
Brackemann-Adler in der Betreuung der Schulbücher = Frau Kluge >> 
Nachfolge für Frau Schaper in der Elternschaft gesucht!!



7. Bericht der Schulleitung (4)

Abitur 2023

• 82 von 83 zur Prüfung angetretenen Schüler:innen haben die 
Abiturprüfung bestanden

• Jahrgangsschnitt: 2,15 = zweitbester OHG-Jahrgang aller Zeiten
• Niedersachsen: 2,43

• besondere Stärken bei den Schülerinnen (2,12 vs. 2,18/Schüler)

• 34 von 82 haben eine 1 vor dem Komma (41%)

• 11 von 82 haben ein sehr gutes Abitur (13,4%)

• 4 haben das Maximalergebnis 1,0 erreicht (2 Schülerinnen, 2 Schüler)



7. Bericht der Schulleitung (5)

Arbeitsschwerpunkte im vergangenen Schuljahr

• erster iPad-Jahrgang / Digitalisierung (SchiLF am 02.09.22)

• AG Erziehungspartnerschaft

• AG Bindung

• AG Stille Schüler:innen



7. Bericht der Schulleitung (6)

Arbeitsschwerpunkte im aktuellen Schuljahr

• AG Erziehungspartnerschaft > Zusammenführung der Ergebnisse der 
beiden Teilgruppen (Lehrkräfte – Eltern)

• AG Bindung > u. a. Zusatzstunde in Jg. 11; in Vorbereitung: Starttage 
in Jg. 12 (Arbeitsmethoden, Jahrgangszusammenhalt)

• AG Stille Schüler:innen > Konzeptabstimmung in AG, Vorstellung in DB 
> Ergänzung durch Fachgruppen >> Abstimmung in GK



7. Bericht der Schulleitung (7)

Weitere pädagogische Schwerpunkte

• Evaluation der Arbeit in den iPad-Klassen

• Umgang mit auffälligen Schüler:innen (SchiLf-Tag mit externen 
Referent:innen)

• Chat GPT - ?

• Umgang mit LRS (bes. Sekundarbereich II, Abitur)

• Start der Partnerschaft mit einer Schule in Tansania



7. Bericht der Schulleitung (8)

In Diskussion: Neuerung zu Nachschreibterminen für Klassenarbeiten 
und Klausuren

• künftig zentrale Nachschreibtermine an einzelnen Sonnabenden
• 1. Halbjahr: 09.12., Zeit der 3./4. Stunde

• Begründung:
• Nachschreibtermine unter der Woche sorgen für Abwesenheit von 

Schüler:innen in anderem Unterricht

• ggf. Verzicht auf weitere Terminangebote (stattdessen z. B. Ersatzleistung)

• gute Erfahrungen an anderen Schulen, weit verbreitete Praxis



7. Bericht der Schulleitung (9)

Bauliches

• Aula – Schule darf die Aula 3x pro Jahr mit voller Besetzung nutzen 
(genauer: zu 3 Anlässen, die jeweils maximal 4 Tage umfassen); 
Voraussetzung: Brandsicherheitswache; Wiederherstellung als 
Versammlungsstätte ist aber weiterhin beabsichtigt (geplant: 
Installation einer Brandmeldeanlage)

• Digitalpakt: Erweiterung der Netzwerkverkabelung im Gebäude wohl 
Anfang 24; Oktober (?) 23: Lieferung von Galneo-Screens; weitere 
77.000 Euro für zusätzliche Screens über Digitalpakt-Nachschlag



8. Bericht des SER-Vorstandes



9. Cafeteria



10. Verschiedenes


